
平
和
・
自
立
・
共
生
　
と
も
に
つ
く
る
黄
金
南
風
の
平
和
郷
・
は
え
ば
る

こ
　
が
ね
　
　
は
　
　
え
　
　
　
　
　
さ
　
　
　
と
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ロ
ナ
に

勝
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写
真
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南
風
原
町
文
化
協
会
書
道
部
（
第
9
回
子
ど
も
文
化
祭
）

題
字
：
金
城
陽
介
さ
ん

発
行

／
沖

縄
県

南
風

原
町

議
会

　
〒

901-1195　
沖

縄
県

島
尻

郡
南

風
原

町
字

兼
城

686番
地

編
集

／
議

会
広

報
常

任
委

員
会

　
TEL (098)889-3097　

FA
X (098)889-4499

印
刷

／
沖

縄
高

速
印

刷
株

式
会

社

沖
縄

県
南

風
原

町
議

会
ホ

ー
ム

ペ
ー

ジ
http://w

w
w

/tow
n.haebaru.okinaw

a.lg.jp

集

後

編

記

　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。
表紙の題字と写真を募集中です。のびやかな題字
や笑顔あふれるお写真をお待ちしています。
ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

連絡先：議会事務局（担当：広報係 山中）
TEL .889-3097　　FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

表紙の題字・写真をお寄せください表紙の題字・写真をお寄せください

町民の声町民の声

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

次回定例会の開会予定

6月99日（火）午前10:00
次回定例会の開会予定

9月9日（火）午前10:00

N
o.210

近
隣
に
あ
る

　「
黄
金
森
運
動
公
園
」の

　
　
　
　心
地
よ
さ
に
気
づ
く

近
隣
に
あ
る

　「
黄
金
森
運
動
公
園
」の

　
　
　
　心
地
よ
さ
に
気
づ
く

　「
コ
ロ
ナ
自
粛
期
間
」で
多

く
の
方
が【
適
度
な
運
動
】

【
食
事
】＝【
健
康
】に
、よ
り

関
心
を
持
つ
方
が
増
え
た
の

で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
？ 

実

は「
運
動
」を
す
る
こ
と
で

「
脳
が
活
性
化
さ
れ
る
」そ
う

で
す
。マ
ラ
ソ
ン
や
ウ
ォ
ー
キ

ン
グ
も
そ
の
一
つ
。

　私
が
ラ
ン
ニ
ン
グ
を
始
め

た
頃
は
、沿
道
を
走
っ
て
い
ま

し
た
が
、黄
金
森
運
動
公
園
が

あ
っ
た
こ
と
を
思
い
出
し
、

走
っ
て
み
る
と【
沿
道
と
の
空

気
の
違
い
】や【
緑
の
多
さ
】

を
感
じ
、「
自
然
の
中
で
走
る

こ
と
が
で
き
る
黄
金
森
公
園

が
身
近
に
あ
っ
て
、有
難
い
環

境
に
住
ん
で
い
る
こ
と
」に
改

め
て
気
づ
き
ま
し
た
。ま
た
、

走
る
度
に
、い
つ
も
綺
麗
に
保

た
れ
て
い
て
、心
地
が
良
い
と

感
じ
て
い
ま
す
。あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
す
。

　町
民
の
み
な
さ
ん
、議
員
の

み
な
さ
ん
、ぜ
ひ
自
分
時
間
を

作
っ
て
、
ラ
ン
ニ
ン
グ
や

ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
で
自
然
を
感

じ
な
が
ら
五
感
を
研
ぎ
澄
ま

し
、脳
と
心
が
ス
ッ
キ
リ
す
る

感
覚
を
体
感
さ
れ
て
み
て
は

い
か
が
で
し
ょ
う
か
♪「
適
度

な
運
動
」＋「
食
事
」「
睡
眠
」

で「
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
に
負
け

な
い
心
と
身
体
づ
く
り
」を
し

て
い
き
ま
し
ょ
う
。
　

さ
ん

在 

宮
平

あ
ら
か
き

　咲
十
美

さ
　
　と
　
　み

　「
地
球
環
境
と
人
間
社
会
」。昨
今

の
災
害
・
感
染
症
は
想
像
を
遥
か

に
超
え
、人
間
社
会
を
脅
か
し
て
い

る
。２
０
１
５
年
９
月
に
国
連
総
会

で
採
択
さ
れ
た「
持
続
可
能
な
開
発

目
標
（
Ｓ
Ｄ
Ｇ‘

ｓ
）」
17
の
グ
ロ
ー

バ
ル
目
標
は
、２
０
３
０
年
に
向
け

た
具
体
的
な
行
動
指
針
を
策
定
し

て
い
る
。

　
防
災
・
防
犯
・
防
疫
へ
の
自
己
・

地
域
防
衛
能
力
を
高
め
る
た
め
に
、

各
家
庭
で
の
取
り
決
め
方
法
の
確

認
や
、地
域
と
の
つ
な
が
り
を
再
確

認
す
る
こ
と
が
重
要
で
は
な
い
か

と
考
え
る
。避
難
場
所
や
備
蓄
、
自

治
の
強
化
を
図
る
日
々
の
研
鑽
が
、

安
全
・
安
心
の
町
づ
く
り
を
構
築

し
て
い
く
の
で
は
な
い
か
。

　
当
議
会
と
し
て
も
、
町
民
が
ラ

イ
フ
ス
テ
ー
ジ
を
豊
か
で
、
心
や

体
を
育
成
し
、
平
和
な
世
の
中
が

持
続
で
き
る
よ
う
執
行
部
と
共
に

創
意
工
夫
に
努
め
て
い
き
た
い
。

（
担
当
／
広
報
委
員
　
新
垣
善
之
）

町HPから議会だよりのバック
ナンバーが読めます。これまで
の議会の活動などを
確認することができま
すので、どうぞご利用
下さい。
http://www.town.haebaru.lg.jp/bunya/gikaidayori/

表紙をクリックすると
ご覧いただけます。

はえばる議会だより
バックナンバー

について

はえばる議会だより
バックナンバー

について



付
託
案
件

●　令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号 令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号　●

即
決
案
件

特別定額給付金事業につきましては、
15,580世帯９８．７%　7月30日振込予定を含め給付済。
まだの方はお早めに申請ください。

国の新型コロナウイルス感染症緊急経済対策に
よる住民一人につき10万円を給付する特別定額
給付金事業

申請期限：令和2年8月17日（月）まで
40億3,752万円
対象人数：40,035人
問い合わせ：企画財政課　098-970-6126

児童手当を受給する世帯等に対し、その対象児童
一人に対し一万円を子育て世帯へ

8,348万円
対象人数：7,676人

※公務員を除き基本的に申請は必要ありません。

専決処分とは

専決処分とは地方公共団体で、議会が議決すべき事項（予算や条例など）
を、一定の場合に限り町長が処理すること。

総
額
41
億
２
１
０
０
万
円
の
補
正
予
算

一
般
会
計
補
正
予
算（
第
１
号
）

　
町
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
と
し
て

特
別
定
額
給
付
金
事
業
等
の
開
始
を
速
や
か
に
行
う

た
め
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
１
号
）
を
専
決
処
分
を

行
い
ま
し
た
。

　
議
会
で
は
専
決
処
分
の
承
認
を
行
う
た
め
審
議
を

行
い
。特
別
定
額
給
付
金
事
業
等
は
町
民
の
た
め
に
も

速
や
か
に
行
う
必
要
が
あ
っ
た
と
考
え
全
会
一
致
で

承
認
し
て
い
ま
す
。

特別定額給付金と子育て支援特別給付金
含む 41億2,100万円を専決処分
特別定額給付金と子育て支援特別給付金
含む 41億2,100万円を専決処分

新型コロナウイルス感染症対策に
16事業　1億6,500万円超を増額補正
新型コロナウイルス感染症対策に
16事業　1億6,500万円超を増額補正

町
へ
こ
こ
を
聞
く

問
　
専
決
処
分
を
４
月
28
日
に
行
っ
た
理
由
は
何
か
、

答
　
４
月
28
日
は
連
休
前
で
あ
り
、
全
市
町
村
が
同
時

に
事
業
を
開
始
す
る
こ
と
が
分
か
っ
て
い
た
の
で
、
事

務
手
続
き
や
銀
行
等
の
手
続
き
を
早
期
に
行
う
こ
と

で
町
民
の
皆
様
に
速
や
か
に
給
付
を
行
う
こ
と
を
最

優
先
と
し
て
専
決
処
分
を
行
い
ま
し
た
。

保
育
所
等
整
備
交
付
金
事
業
補
助
金
を
新
設

一
般
会
計
補
正
予
算（
第
２
号
）

３
億
３
，６
９
０
万
円

　
19
名
定
員
の
小
規
模
保
育
園
を
１
園
、
30
名
定
員
の

分
園
を
１
園
。分
園
か
増
築
を
予
定
す
る
施
設
整
備
に

係
る
補
助
金

町
へ
こ
こ
を
聞
く

問
　
園
の
開
園
予
定
は
い
つ
か

答
　
令
和
３
年
４
月
に
開
園
が
理
想
だ
が
、
工
事
の
進

捗
、
入
園
準
備
を
考
え
る
と
非
常
に
厳
し
い
ス
ケ

ジ
ュ
ー
ル
と
な
る
。公
募
の
際
の
条
件
と
し
て
内
部
で

の
議
論
が
必
要
。

電
子
黒
板
等
の
備
品
の
購
入
に
つ
い
て

一
般
会
計
補
正
予
算（
第
２
号
）

８
，３
６
８
万
円

　
一
括
交
付
金
を
活
用
し
対
応
年
数
の
経
過
し
た
も
の

を
入
替
、小
学
校
に
１
０
６
セ
ッ
ト
、中
学
校
に
43
セ
ッ
ト

を
配
置
予
定

町
へ
こ
こ
を
聞
く

問
　
Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
と
の
関
係
は

答
　
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
活
用
の
準
備
が
で
き
る
の
で
タ

イ
ミ
ン
グ
的
に
は
合
致
し
て
い
る
。

６
月
９
日
〜
１９
日
ま
で
の
１１
日
間
の
会
期
で
開
か
れ
ま
し
た
。

提
出
さ
れ
た
議
案
は
審
議
の
結
果
、
議
案
14
件
、
承
認
４
件
、
請
願
１
件
、
陳
情
２
件
、

意
見
書
４
件
、
決
議
１
件
を
可
決
し
ま
し
た
。

一
般
質
問
は
13
人
の
議
員
が
３
日
間
に
渉
り
質
問
し
ま
し
た
。

６   月
定例会

特別定額給付金 子育て支援臨時給付金

1,085万円
児童扶養手当受給世帯へ児童一人あたり１万円
を支給する。

ひとり親世帯に対する生活支援補助事業ひとり親世帯に対する生活支援補助事業

対 象 児童扶養手当受給世帯

問 こども課　℡８８９－７０２８

1,764万円
感染拡大防止のため買物代行タクシーを利用す
る独居高齢者や高齢者世帯について、買い物代
行の利用料金の助成。

高齢者の買い物支援事業高齢者の買い物支援事業

対 象 ６５歳以上の独居高齢者等

問 保健福祉課　℡８８９－４４１６

2,125万円
新型コロナウイルス感染症の影響で収入が著し
く減少している世帯に対して、就学援助を行う
ため、準要保護支援世帯の範囲を拡大し援助し
ます。

準要保護支援事業準要保護支援事業

対 象 小中学生の保護者

問 学校教育課　℡８８９－６１８１

・新型コロナウイルス感染症の影響により納税が困難な方へ徴収猶予の「特例制度」
・新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少したことによる国民健康保険税の徴収猶予（特例
制度）および減免制度

納税や国民健康保険税について納税や国民健康保険税について

一般会計補正予算（第２号）特集一般会計補正予算（第２号）特集

問 税務課　管理収納班　℡８８９－０５２３／国保年金課　℡８８９－１７９８

4,900万円
地域経済の活性化を図るため、額面5,000円
の商品券を3,000円で販売。売れ残った場合も
再度販売期間を設定し、町内の事業活性化につ
なげる。

地域消費促進事業地域消費促進事業

対 象 町内全世帯

問 産業振興課　℡８８９－４４３０

詳しくは広報はえばる7月号の
特集ページをご覧下さい▶

町の年間予算の
約３０％だルン
町の年間予算の
約３０％だルン

3 2
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願・賛
否
分
か
れ
る

委
員
会
レ
ポ
ー
ト
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質
問 

岡
崎 

晋

●　令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。 QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号　●

岡
崎
　晋 

議
員

お
か 

ざ
き     

す
す
む

特別定額給付金
10万円の給付事務を
問う

[答]
全庁挙げて休日返上で
対応している

[答]
全庁挙げて休日返上で
対応している

新川よりバイパス工事を望む新川よりバイパス工事を望む

問　特別定額給付金10万円の給付
事務の進捗と対応を問う。
企画財政課長　6月11日で町民の84.5％
に振込済み。企画財政課を主管に増員・応援態
勢で全庁挙げて休日返上で対応している。

問　独居等要支援世帯への対応はどうか。
企画財政課長　関係機関と情報を共有しながら、今
後詰めていく。

問　最も大きな問題とその対策は何か
町長　影響は福祉、教育、経済等全分野に及び、
感染拡大防止策が最重要と考える。先ず早急に
プレミアム券5,000円分を3,000円で販売する。

問　休校明けに登校できない子ども達は欠席扱
いになるか。また遅れをどう取り戻すか。
教育長　体調不良、感染不安の懸念等では欠席
扱いとしない。休校した38日間分、夏休みを22
日間短縮、教職員研修や行事を精査し、時数確
保を図る。
　また各教科書の教室での対面授業、自習や宿
題でよいもの等、基本部分は文科省通達に沿い
各校一定の方法で進める。

南風原・与那原バイパス工事を問う
問　進捗状況はどうか。
経済建設部長　平成7年に着工。令和3年度に与那
覇～与那原町与那原の2.2ｋｍ２車線が暫定供
用予定だが、全線開通は見通せていない。 大城　勝　戦争と結びつく新たな新基地建設には反対である。

辺野古新基地建設の即時中止と～（陳情第９号）に対する討論辺野古新基地建設の即時中止と～（陳情第９号）に対する討論

賛成

討論

賛成

討論

賛成

討論

岡崎　晋　世界一危険な普天間基地を閉鎖するというのなら、国外か県外に移転すべきである。

大城　毅　県民投票で民意が示されている辺野古新基地建設には反対である。

米軍普天間飛行場の辺野古移設を促進する～（陳情第16号）に対する討論米軍普天間飛行場の辺野古移設を促進する～（陳情第16号）に対する討論

反対

討論

大城　毅　町民の民意に添って採択すべきである。

県民投票の民意を受け辺野古新基地建設断念を求める～（陳情第２号）に対する討論県民投票の民意を受け辺野古新基地建設断念を求める～（陳情第２号）に対する討論

議　　　案

○：賛成　×：反対　退：退席　欠：欠席　－：玉城勇議員は議長のため採決に加わっていません

賛否分かれる

請願第１号　那覇空港の愛称「飛び安里空港」の要請書について

賛否が分かれた議案と討論があった議案についてお知らせします。
また、すべての議案の賛否は町議会のホームページで公開しています。

請願者 飛び安里研究会　　会長 島袋宗一　　紹介議員 大城勇太

住民・議員

請　願
採 択 意見書

議 会

県知事

県議会
決議

議案をより深く審査するため、２つの所属
委員会に分かれ、必要な資料を求め、質疑
しました。

委員長：浦崎 みゆき　副委員長：新垣 善之
委　員：岡崎 晋・石垣 大志・大城 勝・金城 好春・宮城 清政・大城 毅

連携施設確保の課題は

連携施設の確保に関しては、園と園で実施して
います。課題の背景として３つの要件（卒園後
の受入、人と施設のフォロー、保育の指導的な
立場）だと推測しています。
５年の期限を越え、10年に延長され、国の地域
の現状を踏まえた対応を期待しています。

委員会レポート

町
に
考
え
を
聞
く
　一
般
質
問

総務民生委員会

●南風原町特定教育・保育施設及び
　特定地域型保育事業の運営に関する基準を
　定める条例の一部を改正する条例（議案第38号）

問
答

委員長：赤嶺 奈津江　副委員長：大城 勇太
委　員：玉城 勇・金城 憲治・照屋 仁士・宮城 寛諄・大城 真孝

県 道は、幅員が狭い場所も整 備せずに町に
移管されることはあるのか。
町としては、きちんと用地も確保され（未買収
の土地がない状態）、現幅員が取れていない
場所は整備された状態で、県と協議の上、
段階的に移管を受ける方針。

経済教育委員会

●町道の路線の認定について（議案第43号）

問

答

町が使用者から下水道使用料を徴収すること
になっているが、那覇市が上下水道料を一括
して徴収し、下水道使用料のみ町に納付して
貰うことはできないか。今後、該当住宅が増え
てくると対応が難しいのではないか。

今までと同じ内容で、那覇市とも協議したが、
できないとの回答だった。

●那覇市の住民が南風原町の公共下水道を
　使用することについて（議案第45号）

問

答

要旨
那覇空港の第二滑走路供用開始を記念して、那覇空港の愛称を「飛び安里空港」として提案する。飛び
安里の故郷の南風原町して「飛び安里空港」を那覇空港の愛称として検討され、那覇空港管理当局へ
提案することを要請する。

意見書第３号　「飛び安里空港」を那覇空港の愛称として求める意見書 ( 全会一致で可決 )・・・・提出先：沖縄県知事
決議第３号　「飛び安里空港」を那覇空港の愛称として求める要請決議（全会一致で可決）・・・・提出先：沖縄県議会

議会のことば
・請願とは住民が国や県・市町村に対し、特定の事項について文書で何らかの措置を求め、申し述べること。賛同する紹介議員が必要です。
・意見書とは地方公共団体の公益にかかわる事項に関して、議会の意思を意見としてまとめたものです。
地方自治法第99条に基づいて議員が発案し、議決後、議会名で関係行政庁へ提出することができます。
・決議とは議会が行う事実上の意思形成行為で、政治的効果を狙い、あるいは議会の意思を内外的に表明するために行われる議会の議決のことです。
決議の内容は、当該議会（自治体）の公益に関する限り広範な問題も可能です。

陳情とは特定の事項についての利害関係を有する住民が、実情を訴え、当局の適切な措置を要望する行為です。請願と違い紹介議員は必要ありません。
また法的保護を受けるものでもありません。

採
決
の
結
果

玉

城

　勇

新
垣
善
之

岡

崎

　晋

石
垣
大
志

金
城

　憲
治

大
城
勇
太

大

城

　勝

照
屋
仁
士

金
城
好
春

浦
崎
み
ゆ
き

宮
城
清
政

赤
嶺
奈
津
江

大

城

　毅

宮
城
寛
諄

大
城
真
孝

知
念
富
信

不
採
択

│

×

○

×

○

×

○ ○

× × × ×

○ ○

×

欠
陳情第９号（令和元年度）
辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外
移転について、国民的議論により、民主主義及び憲法に基づき
公正に解決するべきとする意見書の採択を求める陳情

不
採
択

│

×

○

×

○

×

○ ○

× × × ×

○ ○

×

欠
陳情第14号（令和元年度）
辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外
移転について、国民的議論により、民主主義及び憲法に基づき
公正に解決するべきとする意見書の採択を求める陳情

不
採
択

│

× × × ×

○

× × × × ×

○

× ×

○ 欠
陳情第16号（令和元年度）
米軍普天間飛行場の辺野古移設を促進する意見書に関する
陳情

不
採
択

│

×

○

×

○

×

○ ○

× × × ×

○ ○

×

欠
陳情第２号
2019年２月24日県民投票の民意を受け辺野古新基地建設断
念を求める意見書の採択を求める陳情

全会一致で採択

こんな質問もしました。
●議会だよりの頁数を戻すため予算復活を
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一般
質
問 

照
屋
仁
士・金
城
好
春

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号　●
QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

一般
質
問 

大
城 

勝・金
城
憲
治

●　令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号

金
城
　好
春 

議
員

[答]
マスクと消毒液の備蓄を
予定している

[答]
マスクと消毒液の備蓄を
予定している

照
屋
　仁
士 

議
員

[答]
我々も
取り組んできた。

[答]
我々も
取り組んできた。

金
城
　憲
治 

議
員

コロナウイルスの
相談窓口等の開設が
できないか

新型コロナウイルス
感染症対策を問う

[答]
町全体の部署が窓口であると
心がけて対応していきたい

[答]
町全体の部署が窓口であると
心がけて対応していきたい

大
城
　勝 

議
員

新型コロナウイルス
対策、防災行政無線
は有効活用できたか

財源を分析し
歳入を増やせ

[答]
感染拡大防止の行動を
取っていただいた

[答]
感染拡大防止の行動を
取っていただいた

き
ん
じ
ょ
う
　  の
り 

は
る

き
ん
じ
ょ
う    

よ
し 

は
る

お
お 

し
ろ     

ま
さ
る

て
る  

や         

ひ
と  

し

防災行政無線スピーカー防災行政無線スピーカー

auショップつかざん前の交差点auショップつかざん前の交差点

問　財源を分析し歳入を増やせ。計画が反省に

基づいていない、悪く言えば言い訳にも聞こえ

る。第三次財政健全化計画では自治会や各種団

体にまで我慢を強いている。

　これまで行ってきた医療費の無償化を見直

す、など更なる歳出削減が目立ち町民の負担を

強めていく。私は歳入の確保、新たなサービスへ

の転換を強化すべきと考えるがどうか。

町長　町税が上がっている。我々も取り組んでき

た。

南部水道企業団問題はどうなったか。

問　この課題は南部水道の問題だから、南風原

町当局には説明する責任も権限もないというこ

とか。私は納得できない。

町長　そのとおり。説明をすることはない。

問　マスクと消毒液は充足しているか。
町長　充足している。

問　マスクと消毒液の備蓄も必要と考えるが、
どうか。
町長　備蓄を予定している。

信号機設置を問う
問　津嘉山北区画整理事業区域内の津嘉山西
線と本部公園線との交差点（au近く）に信号機
設置を早急にできないか。
町長　公安委員会に要請したが、今後の交差点
の状況を見て検討するという回答があった。

ごみの不法投棄を問う
問　宇平橋付近の国道507号線歩道にごみの
不法投棄がある。改善できないか。
町長　国道507号線の維持管理は南部土木事
務所の所管となっている。
　以前から南部土木事務所には当該付近の不
法投棄について、撤去依頼を書面で要請してい
るが、今後も引き続き要請していく。

問　監視カメラの設置ができないか。
町長　沖縄県の不法投棄等監視カメラ貸借事業
を活用し、不法投棄防止に取り組んでいく。

問　新型コロナウイルス感染予防対策に、防災
行政無線はいかに有効活用できたか。
町長　アナウンスを通して町民が感染防止拡大
の行動を取っていただいたと認識。

問　アナウンスの内容を問う。
町長　不要不急の外出を控え、手洗いとマスク
着用を徹底する内容となっている。

問　アナウンスに対する町民の反応は。
町長　アナウンスすることによって安心するとい
う意見。１日に３回（朝、昼、夕）も放送することへ
の苦言もあった。

問　不要不急の外出を控えるという行動の自粛
が町民にどの程度伝わったかの検証は、今後、広
報の参考になると考えるがどうか。
町長　どういった検証の仕方がいいか、検討し
ていきたい。

バス停留所の時刻表について問う
問　バス停の時刻表の文字が小さく見づらい。
夜間、バス停に電灯がついていない。文字、数字
の書体や色、形など工夫した表示板や環境改善
を関係機関に要請できないか。
町長　今後、沖縄県バス協会などの関
係団体へ要望していく。

問　新型コロナウイルスの影響を受
けた方々の給付金支援生活相談窓口
等の開設できないか。
町長　町全体の部署で窓口をということを心が
けて、懇切丁寧に対応していきたい。

問　本町が主体となって現在行われているコロ
ナ対策に関連する支援にはどのようなものがあ
るか。
町長　町民生活支援策として
・「ひとり親世帯支援金、失業者臨時雇用、認可外保育園保育料減免」 
・町内事業者支援策として 「応援給付金、申請費用支援」
・地域経済活性化対策として 「地域振興商品券の販売」
・高齢者支援策として 「買い物支援、見守り訪問」
・教育支援策として 「就学支援、学習支援員、作業療法士の配置」

など、町民の皆様へ漏れなく支援が行き届く事
業の実施をしていく。

問　地域振興商品券の販売の期限は、いつまで
を予定しているか。
産業振興課長　今から印刷等を行うため、これから
１、２ヶ月後の１ヶ月間、理由は、期限を長く取る
と利用者側からはいいと思うが、今困っている事
業者の方に即効性がない。
　以前のプレミアム商品券とは違って、期間を短
くしてすぐ使って頂き、早めに景気が戻るように
期間を短く設けようと予定している。

こんな質問もしました。
●公用自転車で「自転車によるまち
づくり」を
●翔南校区の課題解決を
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一般
質
問 

大
城 

毅・浦
崎
み
ゆ
き

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号　●
QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

一般
質
問 

新
垣
善
之・宮
城
寛
諄

●　令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号

浦
崎
　み
ゆ
き 

議
員

[答]
現在の避難所の見直しを
検討する

[答]
現在の避難所の見直しを
検討する

大
城
　毅 

議
員

[答]
迅速な対応をとる
[答]
迅速な対応をとる

年代 H20 H24 H28 R02
投票率 58.15 42.89 49.06 44.49

県議選挙の投票率（％）

宮
城
　寛
諄 

議
員

県議選挙の投票率
の低下を問う

[答]
様々な要因がある。
[答]
様々な要因がある。

新
垣
　善
之 

議
員

子ども地蔵の
保全・管理の協議を

[答]
保全、建て替え、場所移設を
関係者と協力して検討する

[答]
保全、建て替え、場所移設を
関係者と協力して検討する

新型コロナに対応
した避難所運営の
検討急げ

新型コロナの対策
と課題は

み
や 

ぎ

　
　か
ん
じ
ゅ
ん

う
ら
さ
き

あ
ら
か
き    

よ
し
ゆ
き

お
お
し
ろ

　つ
よ
し

与那覇保育園内に設置している子ども地蔵与那覇保育園内に設置している子ども地蔵 産業振興課窓口産業振興課窓口

■対象証明書
・住民票の写し（除票も含む）
・広域交付住民票の写し
・住民票記載事項証明書
・印鑑登録証明書
・町･県民税所得証明書、所得課税証明書
・納税証明書・滞納のない証明書
・固定資産評価（公課）証明書
・無資産証明書

問い合わせ先：住民環境課：０９８－８８９－４４１４
問い合わせ先：税　務　課：０９８－８８９－４４１３

※詳しくは町ＨＰをご覧下さい。

問　コロナウイルスの町民への影響をどう受け
止め、今後の行政運営での対策をどう行うのか。
副町長　あらゆる自粛がなされ、経済、福祉、教
育など様々な問題がでている。10万円の給付な
ど今後も国の事業を受けた事業の迅速な対応
をとる。

問　国・県の支援制度、持続化給付金や雇用調
整助成金、融資制度などの申請を補助する部署
を設置し町民の支援をおこなえないか。
副町長　産業振興課を相談窓口とする現行体制
で、商工会等とも連携し支援をおこなう。

問　国民健康保険税、保育料、給食費ほか町民
の負担を「長の判断で」減免する規定がある。全
部適用すべきではないか。
町長　今ある条例などの範囲内でできる分は対
応するように指示をし、十分に職員に行き渡って
いると認識している。

問　コロナが日常になるとしたら、例えば学校
ではより少人数のクラス、そのための校舎、クラ
ス増、教員増などの体制の増も必要になると考
えるがどうか。
町長　今回のことを課題としてとらえ、次の改築
等に生かすべきだ。学校に限らず、当然
保育所等にも及んでくると考える。

問　コロナ感染症に対応した避難所運
営の検討を急げ、課題の調査、備蓄品
の総点検並びに具体的な避難の運営
マニュアルや防災会議の開催を問う。
町長　現在の避難所の見直しを検討する。避難
所は施設内での密を避ける等、しっかり整理し防
災会議にも取り組む。

防災ラジオ導入で情報格差なくせ
問　高齢者の情報受信は主にテレビ、ラジオで
あり、携帯電話を持っていない方は４割程と聞
く。防災無線は聞きづらい時もあり防災ラジオ
導入の見解を問う。
町長　情報伝達の多様化を図るため、防災ラジ
オの導入を含め調査検討していく。

コロナ関係は証明手数料の免除を
問　貸付等の証明書の手数料免除ができないか。
町長　証明書の発行手数料の免除を行う。

問　1964年（昭和39年）劇団たんぽぽ観劇の
ため、移動中に南風原町の小学生３名が事故に
遭った。事故現場に劇団たんぽぽより子ども地
蔵が建立された。
　現在、与那覇保育園が保全・管理をしている
が、後世に交通安全意識の持続と事故を風化さ
せないために、交通安全教育に生かせないか。
町長　私も事故当時の状況を覚えている。町交
通安全協議会を前面に出して関わっていきた
い。保全、建て替え、場所移設を関係者と協力し
て検討する

北丘小区の交通安全を問う

問　北丘児童館周辺、北丘小から北丘ハイツ側
へ降りる階段周辺に、児童の安全を確保できる
対策を取れないか。
教育長　児童生徒が安全に登校できるよう、
PTA・地域の方々のご協力のもと、対策を行っ
ていく。
まちづくり振興課長　注意喚起の表示などを含め、教
育部局と協議しながら進めていく。

問　県議選挙の投票率の低下を問う。
今回の投票率は44.49％となってい
る。低投票率は、コロナウイルスの感
染拡大を考えての行動や政治不信、広報不足な
ど考えられないか。
副町長　様々な要因があるが、感染症拡大も一
因と考える。選挙広報は強化を図った。政治不信
については把握できていない。

問　広報は強化されたというが、広報車は今回
活用したか。
総務課長　広報車での広報活動は行っていない。

問　辺野古の新基地作るなという意思がはっき
り示されているにも関わらず、強行している。そ
れが政治不信を招くと思う。
　県議選で町長は自民党の候補を応援したのか。
町長　指摘された通りである。

問　自民党は辺野古容認である。町長は町長選
挙の公約で「建白書」堅持を掲げているが、間違
いないか。
町長　間違いない。

問　建白書実現を言いながら、辺野古推進の議
員を推す。矛盾を感じないか。
町長　特段矛盾とは思わない。

こんな質問もしました。
●特別定額給付金について

こんな質問もしました。
●災害発生時の避難場所の確保を
●町道２９０号線整備計画は

こんな質問もしました。
●新型コロナ感染症対策の評価と
課題を問う
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一般
質
問 

大
城
勇
太・石
垣
大
志

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号　●
QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

一般
質
問 

玉
城 

勇・赤
嶺
奈
津
江

●　令和２年６月定例会　はえばる議会だより　2１０号

石
垣
　大
志 

議
員

[答]
今後も国庫二次補正を活用
し、支援策等を検討する。

[答]
今後も国庫二次補正を活用
し、支援策等を検討する。

大
城
　勇
太 

議
員

[答]
プール再開にあたって
監視員を検討していく。

[答]
プール再開にあたって
監視員を検討していく。

赤
嶺
　奈
津
江 

議
員

新型コロナ対策で、
地域防災計画の
見直しは

[答]
今後、見直しや修正を
検討していく

[答]
今後、見直しや修正を
検討していく

玉
城
　勇 

議
員

集落内に
ハンプの設置を

[答]
ハンプを含め速度抑制の
整備を検討する。

[答]
ハンプを含め速度抑制の
整備を検討する。

新型コロナウイルスと
どう向き合うか

小中学校プール
監視員の配置を

あ
か
み
ね       

な
　つ
　え

い
し
が
き
　
　た
い  

し

た
ま  

き      

い
さ
む

お
お
し
ろ     

ゆ
う 

た

町立給食センター町立給食センター

道路ハンプ（与那原町大見武）道路ハンプ（与那原町大見武）

町立南風原小学校町立南風原小学校

コロナウイルスコロナウイルス

問　コロナの影響があるが、小学校のプールの
授業は予定されているか。
教育長　今年度は、感染拡大防止の観点から
プールの実施は行わない。

問　去年からプールの監視員がいない。小中学
校プール監視員の配置をできないか。
教育長　来年度プール再開にあたって監視員を
検討していく。

問　コロナの影響で休校になり、学習の遅れが
考えられる。
　学習支援員を各学校１名増やすとあるが、７月
から３月までの支援員増員で十分な勉強の遅れ
が取り戻せるか。
教育長　本町には学校応援隊はえばるがある。
みんなで取り組んでいきたい。

問　当初、夏休み期間中に給食センターの工事を
行うと聞いた。夏休みが短くなったが、約5,600人
分の給食は確保できるか。
教育長　各機関と調整して準備を進めている

問　今回の10万円給付金は2020年４月２７日
生まれまでが対象である。４月２８日以降に生ま
れた子供にも他市町村同様独自の支援策が検
討できないか。
町長　今後、国の第二次地方創生臨
時交付金を含め検討していく。

問　世界中でテクノロジーを活用する
ことで感染拡大抑制などの様々な課題
解決を図る取り組みが行われている。
　感染拡大に対応できる行政体制の構築が問わ
れており、今後の第２波、第３波を見据えた対策
が急務になる。本町の今後の取り組みと対策は。
町長　オンライン申請（電子申請）やペーパーレ
ス化等テクノロジーを活用していくが、セキュリ
ティー、個人情報等の部分は慎重に検討しなが
ら、進めていく。

問　新型コロナウイルスとどう向き合うか、今
後、感染者ゼロの状態が続き、二次補正の本町
の支援策が決まった後に、第２波の到来を想定
すると、求められている支援と提供する支援が
一致しない可能性があると考える。柔軟な支援
策の対応はできるか。
町長　現在も様々な支援を予定しており、今度
も国庫二次補正を活用して支援策等の検討を
行っていく。
　地方公共団体
の判断により、交
付金を活用する
ことが可能であ
り、事業の変更等
を考えている。

問　町内多くの集落で、生活用道路に安全確保
のため道路ハンプの設置を希望している。
　前回、先進地の状況等を把握し検討すると
あったが、調査は進んでいるか。
副町長　近隣市町村の調査の結果、４市町村で
ハンプを導入している。
　本町において実証の対象となる路線を決定
し、ハンプを含め速度抑制に効果のある工法の
整備を検討していく。

住宅用火災警報器を設置せよ。
問　南風原町内の高齢者を火災から守るため、
高齢者住宅に住宅用火災警報器を設置する予
算処置ができないか。
副町長　町による高齢者住宅への火災警報器
設置補助金の支出は厳しいと考える。
　東部消防からの依頼による住宅用火災警報器
の普及啓発の広報は協力していく。

問　高齢者で耳が聞こえにくいという方の住宅
への対応は。
副町長　高齢者で耳が聞こえにくいという方に
ついては、状況を勘案し、各自に合う火災警報器
を高齢者住宅日常生活用具給付等事業で対応
できると考えている。

問　新型コロナ対策で、地域防災計画
の中で見直し、修正予定は
副町長　課題や問題点から、今後計画
の見直しや修正を検討していく

問　学校も避難所として指定している。避難所
として、学校の中のどこを考えて想定している
か。
総務部長　災害の規模によって、まずは体育館
を想定しているが、コロナウイルス感染症対策を
取るために個別となった場合は教室や、学校全
体として、その災害に応じて対応していく。

問　学校へは、どういう物品を配置しているのか。
総務部長　学校にはまだ置いていない。計画的
に備蓄品等を検討していく。

問　県内でも第２波、第３波が予想されている。
学校休校時に向けた学習体制を早急に整えるべ
きと考える。オンライン授業の導入に向け、環境
整備も含め、どう取り組むのか
教育長　ＧＩＧＡスクールの交付金を活用し、
将来の１人１台ＰＣ端末整備に向けて取り組ん
でいく。

問　Ｗｉ－Ｆｉの状況、インターネットの接続状況
で差が出てはいけない。ハード面の整備も含め
検討しているか。
学校教育課長　環境について調査・集計中である。
結果を見ながら、補助金等も含め検討していく。

こんな質問もしました。
●複合災害への対応を問う。
●AI、RPA導入で、業務効率化を図れ
●今後の教育施策について
●LINEやスマホ納税の導入は
●ドローン活用で様々な課題解決を図れ
●情報提供について

こんな質問もしました。
●黄金森公園を憩いの場に
●南風原町に在住する外国人の支援について
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　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。
表紙の題字と写真を募集中です。のびやかな題字
や笑顔あふれるお写真をお待ちしています。
ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

連絡先：議会事務局（担当：広報係 山中）
TEL .889-3097　　FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

表紙の題字・写真をお寄せください表紙の題字・写真をお寄せください

町民の声町民の声

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

次回定例会の開会予定

6月99日（火）午前10:00
次回定例会の開会予定

9月9日（火）午前10:00

N
o.210

近
隣
に
あ
る

　「
黄
金
森
運
動
公
園
」の

　
　
　
　心
地
よ
さ
に
気
づ
く

近
隣
に
あ
る

　「
黄
金
森
運
動
公
園
」の

　
　
　
　心
地
よ
さ
に
気
づ
く

　「
コ
ロ
ナ
自
粛
期
間
」で
多

く
の
方
が【
適
度
な
運
動
】

【
食
事
】＝【
健
康
】に
、よ
り

関
心
を
持
つ
方
が
増
え
た
の

で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
？ 
実

は「
運
動
」を
す
る
こ
と
で

「
脳
が
活
性
化
さ
れ
る
」そ
う

で
す
。マ
ラ
ソ
ン
や
ウ
ォ
ー
キ

ン
グ
も
そ
の
一
つ
。

　私
が
ラ
ン
ニ
ン
グ
を
始
め

た
頃
は
、沿
道
を
走
っ
て
い
ま

し
た
が
、黄
金
森
運
動
公
園
が

あ
っ
た
こ
と
を
思
い
出
し
、

走
っ
て
み
る
と【
沿
道
と
の
空

気
の
違
い
】や【
緑
の
多
さ
】

を
感
じ
、「
自
然
の
中
で
走
る

こ
と
が
で
き
る
黄
金
森
公
園

が
身
近
に
あ
っ
て
、有
難
い
環

境
に
住
ん
で
い
る
こ
と
」に
改

め
て
気
づ
き
ま
し
た
。ま
た
、

走
る
度
に
、い
つ
も
綺
麗
に
保

た
れ
て
い
て
、心
地
が
良
い
と

感
じ
て
い
ま
す
。あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
す
。

　町
民
の
み
な
さ
ん
、議
員
の

み
な
さ
ん
、ぜ
ひ
自
分
時
間
を

作
っ
て
、
ラ
ン
ニ
ン
グ
や

ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
で
自
然
を
感

じ
な
が
ら
五
感
を
研
ぎ
澄
ま

し
、脳
と
心
が
ス
ッ
キ
リ
す
る

感
覚
を
体
感
さ
れ
て
み
て
は

い
か
が
で
し
ょ
う
か
♪「
適
度

な
運
動
」＋「
食
事
」「
睡
眠
」

で「
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
に
負
け

な
い
心
と
身
体
づ
く
り
」を
し

て
い
き
ま
し
ょ
う
。
　

さ
ん

在 

宮
平

あ
ら
か
き

　咲
十
美

さ
　
　と
　
　み

　「
地
球
環
境
と
人
間
社
会
」。昨
今

の
災
害
・
感
染
症
は
想
像
を
遥
か

に
超
え
、人
間
社
会
を
脅
か
し
て
い

る
。２
０
１
５
年
９
月
に
国
連
総
会

で
採
択
さ
れ
た「
持
続
可
能
な
開
発

目
標
（
Ｓ
Ｄ
Ｇ‘

ｓ
）」
17
の
グ
ロ
ー

バ
ル
目
標
は
、２
０
３
０
年
に
向
け

た
具
体
的
な
行
動
指
針
を
策
定
し

て
い
る
。

　
防
災
・
防
犯
・
防
疫
へ
の
自
己
・

地
域
防
衛
能
力
を
高
め
る
た
め
に
、

各
家
庭
で
の
取
り
決
め
方
法
の
確

認
や
、地
域
と
の
つ
な
が
り
を
再
確

認
す
る
こ
と
が
重
要
で
は
な
い
か

と
考
え
る
。避
難
場
所
や
備
蓄
、
自

治
の
強
化
を
図
る
日
々
の
研
鑽
が
、

安
全
・
安
心
の
町
づ
く
り
を
構
築

し
て
い
く
の
で
は
な
い
か
。

　
当
議
会
と
し
て
も
、
町
民
が
ラ

イ
フ
ス
テ
ー
ジ
を
豊
か
で
、
心
や

体
を
育
成
し
、
平
和
な
世
の
中
が

持
続
で
き
る
よ
う
執
行
部
と
共
に

創
意
工
夫
に
努
め
て
い
き
た
い
。

（
担
当
／
広
報
委
員
　
新
垣
善
之
）

町HPから議会だよりのバック
ナンバーが読めます。これまで
の議会の活動などを
確認することができま
すので、どうぞご利用
下さい。
http://www.town.haebaru.lg.jp/bunya/gikaidayori/

表紙をクリックすると
ご覧いただけます。

はえばる議会だより
バックナンバー

について

はえばる議会だより
バックナンバー

について


